

### I) Un début fructueux

Un groupe de 15 volontaires a été constitué dès septembre 2024 dans une classe de 32 élèves de seconde pour répondre aux 15 participants allemands du lycée Martin-Niemöller car il s'agit bien d'un échange „individuel“: chacun a son propre correspondant.

Pendant les 3 premiers mois les élèves ont fait connaissance par mail ou sur les réseaux sociaux. Une fois tous les 15 jours nous avons eu une heure de cours du groupe „Wiesbaden“ afin de préparer au mieux notre déplacement et notre séjour: le train, pourquoi? La région de la Hesse et ses spécificités, Francfort au coeur de l'Europe, le sentiment européen, qu'est-ce que c'est?



### II) La magie de l'Avent

Un voyage confortable et rapide nous a permis d'arriver en milieu d'après-midi ce premier dimanche de décembre 2024. Chacun est parti dans sa famille respective et a découvert le quotidien d'une famille allemande et gagné en autonomie. Chacun a suivi son correspondant pour une immersion en cours et une meilleure compréhension du système scolaire allemand. Et pour suivre la tradition de cette période de l'Avent, tous les binômes franco-allemands ont décoré une maison en pain d'épice.

La journée sur les bords du Rhin a permis, malgré le brouillard, de mieux appréhender l'importance de ce fleuve européen.



### III) Un rayonnement au lycée

A leur retour les élèves ont affiché une exposition sur les thèmes abordés afin de partager avec tous les élèves du lycée les apprentissages de cette première expérience très enrichissante



### IV) des partenaires exemplaires

Le séjour des Allemands à Montfort-sur-Meu a eu lieu pendant la semaine du 8 mai 2025, journée de commémoration et de réflexion sur l'importance de l'unité européenne. Le climat printanier a également été favorable aux rencontres sportives organisées au lycée et à la balade dans la baie du Mont Saint Michel. L'entraide et le travail du binôme franco-allemand étaient alors nécessaires pour résoudre les énigmes des rallyes.



### V) Merci

Ce fut vraiment une belle expérience qui a profité à tous et qui a motivé certains élèves à poursuivre avec un séjour personnel en stage de fin d'année de seconde ou avec un séjour Brigitte Sauzay l'année prochaine. Nous sommes tous reconnaissants du soutien apporté par Erasmus+ et nous saurons faire fructifier cette mobilité si chère à notre lycée qui organisait cette année son 33<sup>e</sup> échange avec Martin-Niemöller-Schule.

